



日本共産党 北区議会議員 野口まさと のぐち将人 区政レポート

No.29 2018.10.9

発行：日本共産党北区議員団

〒114-8508 王子本町1-15-22

nouchi-masato@kyoukita.jp

ご相談は
お気軽にお問い合わせください。

区議会第三定期会報告

決算特別委員会の質疑から

区議会第三定期会は
9月10日より10月
5日までの会期で開催
され、昨年度決算の審
議が中心に行なわれま
した。私も決算特別委
員会のメンバーとして
区政全般についての質
疑を行ないました。今
回はこのことについて
の報告を行ないます。

区民事務所分室廃止
とマイナンバー

0万円を超える支出が行なわれ、制度導入準備期間からこれまでの区財政からの支出は17億円を越えています。今年北区が行なった北区民意識・意向調査でも、マイナンバー推進を望む声はわずか85%しかありません。

身分証明書として使えるとの宣伝も行われましたが、公的機関はともかく、民間企業では、マイナンバーの厳重な管理が求められるため、身分を証明するための書類から、マイナンバーカードを外す動きも出てきました。

国の制度を実施するため、区内にとつてはあまり利便性の感じられないマイナンバーカードに毎年多くの税金が投入される現状は改めるべきです。

また、北区も以前は

身分証明書として使
えるとの宣伝も行われ
ましたが、公的機関は
ともかく、民間企業で
は、マイナンバーの厳
重な管理が求められる
ため、身分を証明する
ための書類から、マイ
ナンバーカードを外す
動きも出てきました。

0万円を超える支出が行なわれ、制度導入準備期間からこれまでの区財政からの支出は17億円を越えていきます。今年北区が行なった北区民意識・意向調査でも、マイナンバー推進を望む声はわずか85%しかありません。

システムの運用を職員が行なつていた時期があるようですが、現在は、ほぼすべて業者に任せてしまっています。現在大手のシステムエンジニア（SE）の人物費コストは1人1ヶ月300万円になるとのことです。

このような支出を行ないながら、一方で区有施設の運用を、指定管理など外部化によりコストを削減していますが、このことで区有施設で働く方の労働条件の改善も課題になっています。加えて、ふれあい館では、最低時給以下で、窓口業務を地域の方などに委託しているのです。

北区自身が格差社会を作る原因となつてはならないと、私は委員会で求めました。

このような支出をしないながら、一方で区有施設の運用を、指定管理など外部化によりコストを削減していくますが、このことで区有施設で働く方の労働条件の改善も課題になっています。加えて、ふれあい館では、最低時給以下で、窓口業務を地域の方などに委託しているのです。

システムの運用を職員が行なつていた時期があるようですが、現在は、ほぼすべて業者に任せてしまっています。現在大手のシステムエンジニア（SE）の人物費コストは1人1ヶ月300万円になるとのことです。

十条まちづくり 道路事業について

西口再開発ビルと既存商店街

赤羽の再開発でも、

もたちに大きな負担と

小学校の校庭面積について

リース契約（一時的な施設）であるためとの

十条駅西口再開発ビルに入る新たな商業施設は最大で10000m²となります。

北区は、駅前に新たな賑わいの拠点ができるれば、来街者が増えるので、既存商店街もさらに賑わいが増し、共

明します。しかし大規模店舗が新規に進出したことで、既存商店街がシャツター通りとなる事例は全国各地で見られるのが実情です。

さらに東京都の資料によれば、鉄道立体交差化事業がおこなわれると、高架下にさらに7120m²の施設が生まれることもわかつています。

学校適正配置計画について

競合する店舗の進出によつて、既存商店街の多くが閉店を余儀なくされました。既存商店街との共存共栄を図るのであれば、この施設における商業床面積の抑制や、業種が競合することを回避するための調整を、区は行なうべきであると考えます

十一条地域でも、小学校の適正配置計画が進められていますが、いざ施設不足となつた場合でも、区はこういった要望への対応は非常に消極的です。このことを踏まえて、将来の十一条地域の子どものために何が最善の選択かを考え、適正配置計画への結論を出す必要がありま

地元ではこの現状を改善するため、学校跡地利活用検討委員会において、閉校した旧滝野川第6小学校を活用することを求める要望を出しました。しかし区は、東京国際フランス学園へ提供することを前面に出した利活用

施などにより、いくつかの学校では校庭にプレハブ校舎を建設しています。新たな校舎が建設されれば、当然校庭面積は狭くなるはずです。ですが、北区の統計資料では施設建設前と後とで校庭面積に変化がないことがわかりました。

この間小学校の適正配置が進められたことで、この5年間で小学校の児童一人当たりの校庭面積が14.08m²から12.38m²にまで12%以上減少しています。

An illustration of two pears. On the left is a whole, round pear with a light orange-brown skin dotted with small brown spots and a dark green stem at the top. On the right is a larger, white pear that has been cut in half, revealing its pale interior, a large central core with a small black pit, and a green stem.

子どもたちの運動の場や遊び場が奪われていることについても改善が必要です。